

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, viernes 1.º de Julio de 1904.

N. 6.884

SECCIÓN POLITICA

Los inviolables.

El rey es inviolable, digo mal, ultrainviolable, superinviolable, archi-inviolable, siete mil veces inviolable. Hablar de él sin adularle y bombardearlo constituye un pecado enorme. Mirarle de soslayo ha de ser pronto crimen horrendo, merecedor de la horca por lo menos.

Es inviolable la reina, lo son todos los infantes y príncipes de uno y otro sexo, hasta la billonésima generación; lo son Caserta, su mujer y sus numerosos churumbolidos.

Son inviolables los alabarderos, la escolta, los lacayos, las camareras, los muebles, el aire y hasta las paredes y el suelo del palacio real; lo son todas las posesiones de la corona; lo son los caballos regios.

Son inviolables los ministros, los gobernadores, los magistrados, los fiscales, los alguaciles, los ujieres, los alcaldes, los caciques, los diputados, los senadores; lo son los marqueses, los condes, los duques, los barones, sus perros y sus morrongos.

Es inviolable el ejército, la marina, la guardia civil, la policía secreta, la

gubernamental, la judicial; lo son los *quindillas* y sus bigotes.

Son inviolables las iglesias, los conventos, las ermitas, los oratorios, los papas, los cardenales, los obispos, los curas, los frailes, las monjas, los sacristanes, los monaguillos, el caliz, el copon, las hostias, el bonete, el sombrero de teja, las amas, el incensario, las bulas, los responsos, las letanías, etc., etc.

Son inviolables Dios, el Espíritu Santo, Cristo, la Virgen María, la Magdalena, San José, San Pedro, los apóstoles, los evangelistas, los mártires, los confesores, los penitentes, los santos, las santas, las once mil vírgenes, los ángeles, los arcángeles, los serafines, los querubines, los bienaventurados, toda la corte celestial.

Es inviolable Silveira, Maura y todo su Ministerio, incluso Sanchez Guerra, su portero y su batín y las narices de Toca; lo es San Luis Gonzaga y San Luis, gobernador; lo es Nozalada, aunque hay quien dice que le violaron en Manila.

Aquí todo Cristo es inviolable; lo es hasta la guerrera de Weyler! Basta ejercer una autoridad cualquiera del más ínfimo grado, ó relacionarse tan solo con alguno de los que la ejercen, para declararse inviolable.

España es la nación de los inviolables y de los indiscutibles.

Los únicos violables son el obrero que pide pan, descanso y justicia, el estudiante que reclama ciencia, el oprimido que quiere libertad, el escritor que dice verdades, el orador que habla claro y el maestro que instruye á la niñez. Los demás están proclamados inviolables de real orden.

Pero ¿quién proclamó su inviolabilidad? ¿Se la concedió el pueblo? No; se la arreglaron ellos solos. Entonces, nosotros, los hasta hoy violables, discutibles y zarandeados, podemos y debemos hacer lo mismo.

¡Sí, sí, pueblo; vamos por la igualdad que nos haga á todos inviolables ó á todos violables. ¿Cómo? Eso no se pregunta; es deber de todos saberlo.

J. M. BLAZQUEZ.

MARINA

El cliper «Nautilus», como saben nuestros lectores, zarpó de el Ferrol el martes 14, á las tres de la tarde, para terminar el viaje de instrucción que en los primeros meses de este año ha correspondido al Atlántico del Sur, visitando Santa Cruz de las Palmas y

Las Palmas, en Canarias; Cabo Verde, Montevideo, Buenos Aires, Cabo de Buena Esperanza y San Helena, para rendir viaje en El Ferrol.

Ahora continúa el del Atlántico del Norte, visitando los principales arsenales y plazas mejor fortificadas de este litoral.

El primer viaje fué para que los jóvenes marinos se acostumbraran á la navegación de altura y éste es de verdadera instrucción militar.

El primer puerto donde tocaron es Christiania, capital del reino de Noruega, donde estudiarán su magnífico puerto y canal de entrada al mismo; la Escuela Militar, Gran Museo de Antigüedades Escandinavas, castillo de Agerhuns y Observatorio Astronómico.

Terminada esta visita zarpará nuestro hermoso velero para Copenhague, donde examinarán las prodigiosas defensas naturales determinadas por la poca profundidad de los canales que dan paso á su puerto, y las artificiales, representadas en tierra firme por la ciudadela y baterías de sexto y quinto, y los cuatro fuertes instalados en islotas en el mar, que defienden la entrada del puerto militar con 157 cañones.

Kiel es el tercero de los puntos de arribada del buque Escuela, y todos sabemos que es uno de los mejores

— 20 —

vida más fácil, traen ese altruismo que movía al señor Mir y que á todos nos debe mover. No lo dudéis, se conquistó la libertad, que es la base de todo bienestar; se alcanzó la igualdad, salvo en aquellas cosas que dependen de las ciegas leyes naturales, se llegará así mismo á la fraternidad y entonces la injusticia y el dolor huirán de la tierra.

Pasemos al grupo de lecciones meramente científicas. Imposible me es analizarlas, pretendo tan sólo citarlas traer el recuerdo de lo que en ellas aprendimos á vuestra memoria.

El Sr. Alorda explicó el origen de la Tierra según la teoría de Laplace, que es la más aceptada por los sabios. Nos expuso como en el caos la nebulosa amorfa compuesta de todas las substancias fundidas en una sola, fué agitándose, sometida á un movimiento sobre su eje, se espesó, por decirlo así, hasta formar los globos que constituyen nuestro sistema solar, y para que la lección fuese completa puso de manifiesto las varias etapas por que pasó nuestro planeta hasta llegar á su estado actual y por último las modernas ideas acerca del tan debatido fuego central, que pudiera muy bien ser resultado de interiores reacciones químicas.

En nuestro país y en una ciudad bañada por el Mediterráneo, por el mar de la historia que viera nacer las civilizaciones más refinadas, no podía faltar el arte; y el Sr. Hernández Sanz le dedicó una lección á modo del prólogo de un curso que se propone desarrollar el año próximo. El arte es la flor de la civilización y á él debemos las más esquisitas y puras y nobles de nuestras

— 17 —

En Europa, bien sabéis que se substituyó la esclavitud por la servidumbre, que á pesar de ser un estado en el cual el señor era dueño incluso de la vida del siervo, éste tenía reconocida una personalidad y hasta había un lugar, la iglesia, en la que podía creerse igual á su señor, ya no era una cosa, comenzaba á ser un hombre. Y este villano de los tiempos medios y de los comienzos de la era moderna, se trueca, después del triunfo de la gran revolución política de fines de la XVIII centuria, en el ciudadano de los estados contemporáneos, armado del sufragio y con tal arma dueño de sus destinos y partícipe de la soberanía.

El Sr. Mir confiesa de buen grado estos adelantos, reconoce las inmensas mejoras logradas en la condición social de los hombres en nuestra época; pero las considera incompletas, aspira á un más allá, aspira á que toda injusticia desaparezca y á que se borre la palabra dolor del diccionario de todas las lenguas. Esta aspiración casi quimérica, la compartimos con el Sr. Mir muchos en nuestro tiempo, la mayor parte de esos burgueses que os pintan algunos como incapaces de ver nada como no sea á través de una onza de oro, que es como comprendereis, pantalla bien densa, siente este desasosiego de nuestra época, traída por el deseo nobilísimo de que todos sean felices. Nuestro tiempo tan calumniado, al que acusan unos y otros de ser el más aferrado á las ventajas materiales, es la edad de los sacrificios por las empresas más nobles, que no traen ventaja personal alguna, y se caracteriza por esa compasión, por todos los que sufren, que expresaba el Sr. Mir, y por

puertos de Europa y el primero militar de Alemania, con magníficos astilleros, una hermosa bahía de 16 kilómetros de longitud, y cuya entrada sólo tiene de una á otra orilla un tiro de fusil, estando considerado por esta razón como un gran puerto modelo de los de refugio, que no pudo ser bombardeado por el almirante francés durante la guerra franco prusiana.

Tiene Kiel fábrica de torpedos, explosivos y aparatos para defensas submarinas de gran importancia.

Del arsenal alemán del mar Báltico pasará la «Nautilus» al del mar del Norte, Wilemshafen, en la bahía de Jade; es el puesto de avance de una escuadra alemana, tanto para la ofensiva como para la defensiva; es un buen puerto militar, modernísimo, defendido por innumerables torres blindadas, siendo notable la de Rustersiel por su foso y por su batería subterránea para batir la rada.

Hechos los estudios encomendados en cada uno de estos puertos á nuestros guardias marinas, zarpará la nave para Amberes, plaza fuerte de primer orden y hermoso puerto comercial belga, siendo su gran reducto, pues puede considerarse como el tipo de fortificaciones modernas.

Se trasladará luego al Havre, de donde irán en excursión científica á Paris, por tierra, y luego marchará el barco á Brest.

Estos puertos y arsenales franceses son demasiado conocidos en España, para que todos sepan apreciar las provechosas conclusiones que se han de sacar de la vida.

De este último punto, la «Nautilus» dirigirá su rumbo á Inglaterra, tocando en Portsmouth, el mayor puerto militar del mundo, pues en él pueden fondear todas las escuadras inglesas, defendidas por fortificaciones en tierra y en islas con cañones de los de mayor calibre más reciente-

mente aprobados y gigantesco arsenal de reparaciones.

Allí se encuentra el «Victory», navío que mandó Nelson en Trafalgar.

Hay, además, grandes almacenes de provisiones y el Gran Hospital de la Armada inglesa.

Terminará el viaje en Plymouth, donde radica la mejor Escuela de Navegación de Inglaterra.

Después de saludar en San Sebastián á S. M. el Rey, que para esa fecha se encontrará en dicho punto, rendirán viaje en El Ferrol.

Telegramas

Madrid 29.

Barcelona.—Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia el juicio por Jurados en la causa instruida contra Jaime Durán por un artículo que publicó en un periódico que ha dejado de ver la luz, redactado en términos enérgicos.

Decía entre otras cosas, que Cataluña debía ser solo para los catalanes, y que éstos no debían pretestar del dictado de separatistas, so pena de injuriar la memoria de los defensores de las libertades patrias.

El veredicto del Jurado ha sido de inculpabilidad.

—El periódico «España Inquisitorial» publica hoy un artículo contra el Sr. Maura, uno de cuyos párrafos dice:

«Cesen las persecuciones, cesen vuestros fanatismos, cesen los insultos, devolved la libertad á los obreros y escritores que por culpa de vuestros consejos de guerra se hallan en los presidios de Africa.»

Si tal no haces, conste que estás condenado, que eres carne de Angolillo y que la sentencia se cumplirá antes de lo que creas.»

—En Sans ha habido un conato de motín.

Ayer murió un niño. El padre quería que lo enterraran civilmente, y la madre se oponía.

El padre buscó á unos amigos y la madre llamó al clero.

Acudieron los primeros con banderas y el clero custodiado por la guardia civil.

El padre se encerró en el cuarto con el cadáver de su hijo negándose á permitir que nadie entrase.

Enterado el gobernador civil, dispuso que el entierro se verificase con arreglo á lo que el padre disponía, pero prohibió que los amigos de éste llevaran banderas.

Con esto quedó solucionado el conflicto.

París 28.—En el Vaticano se anuncia una importantísima encíclica que está preparando el Papa, respecto de la batallosa cuestión de la intervención de los católicos italianos en las luchas políticas.

La encíclica tratará en general de la conducta de los católicos no eclesiásticos, pero se presume que tratará del «non expedit» con que Pío IX y León XIII prohibieron la participación de los católicos en las elecciones políticas de Italia.

MAHON

Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Menorquín».

Esta tarde ha salido para Barcelona en viaje directo el expresado buque.

Durante el finido mes de Junio han sido sacrificados en el matadero público para el consumo de esta ciudad 154 reses vacunas, 477 lanar y cabrio, dando un total de 31,334 kilogramos de carne.

Por el veterinario inspector del mismo han sido desechados por no reunir buenas condiciones para la matanza, 2 terneros y un cerdo.

Esta mañana ha sido decomisada por una pareja de carabineros una cabañería que iba cargada con algunos bultos de contrabando.

Se nos ha asegurado que en los pórticos del exclaustro del Carmen se desprenden olores nocivos que hacen sufrir grandemente á los infelices que tienen la desgracia de ser encerrados en el cuarto de detenidos, pues como no pueden moverse de aquel sitio tienen que respirar á la fuerza los miasmas pestilentes.

Esperamos se averiguará lo que haya de cierto sobre ese asunto y se corregirá, pues no porque se trate de presos debe tenerseles menos consideración que á los demás.

La noche de ayer fué intempestiva lloviendo á ratos, lo que fué causa de que dejase de tocar en el paseo de Isabel II la banda municipal.

RIFA REGIONAL

El Delegado de Hacienda ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el B. O. el siguiente anuncio:

La Dirección general del Tesoro público, en orden de 8 del actual, se sirvió autorizar al Excmo. Ayuntamiento de Palma para celebrar una rifa en unión del sorteo de la Lotería Nacional que ha de tener lugar el día 16 del próximo mes de Septiembre y cuyos productos se destinan á sufragar los gastos que ocasione la Exposición Agrícola pecuaria Balear.

«LA CULTURA POPULAR»

Hemos recibido el primer número del periódico «La Cultura Popular» órgano de las Juntas de Extensión Universitaria de Barcelona y su distrito académico.

Dicho periódico, de importancia suma, pues en él colaborarán la mayoría de conferenciantes, tendrá á sus lectores al corriente de las conferencias que se celebren en el dis-

buscar por todos los caminos solución al dualismo entre pobres y ricos.

Habéis visto cumplirse la ley del progreso en beneficio de los más humildes, como nos decía el Sr. Lafuente. El esclavo romano llega á vencer al orgulloso patricio; el siervo de la gleba de la Edad Media llega á sobreponerse al soberbio señor de cuyo encumbrado castillo tan solo cenizas quedan que arrebatada el viento. ¿Acaso no triunfó el cristianismo sin más fuerza que la persuasión contra la fuerza de las legiones y el poder de los emperadores? ¿Los doce apóstoles que realizaron la mayor revolución de todos los tiempos eran poderosos? Bien sabéis que eran pobres pescadores los más de ellos y con su humildad triunfaron y extendieron por todo el mundo la religión de Cristo.

Tantos ejemplos nos permiten creer que los humildes vencerán al fin, que la evolución continuará en el mismo sentido. Entre los mil hechos que lo confirman os recordaré, que contra lo que muchos dicen del acaparamiento de las riquezas, el número de los pequeños propietarios va en aumento hasta el punto de haber duplicado con Francia en menos de 30 años. Esperemos muy fundadamente en la evolución que va repartiendo entre todos los hombres los beneficios que un tiempo gozaban muy pocos.

Otro fenómeno viene á apoyar mis aserciones. Recordaréis que el Sr. Iñiguez nos explicó la historia de la escritura y visteis como en el desarrollo de tan prodigioso invento el geroglífico basto, grosero puramente material se convierte en la escritura fonética espirituali-

zada por decirlo así. El geroglífico materializa la idea, pintándola, la escritura fonética pinta los sonidos y lo puede decir todo. Ved como de lo más burdo se pasa á lo más espiritual, á lo más delicado, á lo más sutil como nos decía el Sr. Lafuente al hablarnos de ese otro prodigioso invento de la Telegrafía sin hilos. No cabe duda de que lo espiritual es lo más noble y que el progreso se vale cada vez más de fuerzas más sutiles y estas trabajan en pró de los más humildes.

¿Cómo se harán las transformaciones aún necesarias para la solución del problema social? La fórmula que aquí nos diera el Sr. Mir, aquella federación de cooperativas substituyendo á todos los organismos hoy existentes, tango que confesar que peca de vaga, de indeterminada, y se me antoja á todas luces impracticable. Creo que de iguales defectos adolecen otras muchas dadas por tantas escuelas como en nuestros días se disputan nuestra atención en este campo.

Si me preguntáis mi opinión. Francamente he de decir que no creo en una fórmula completa hoy por hoy. Lo que sí creo firmemente es que ha de ocurrir lo que ya ha ocurrido, que la solución de esta nueva fase del problema social no vendrá de una escuela determinada, que la trae todo ese conjunto de hechos que llamamos civilización, la industria, el ingenio humano, con el invento de máquinas cada vez más perfeccionadas, y, sobre todo, la labor científica en todos los campos buscando las leyes que rigen los fenómenos sociales, traen aparejadas leyes más justas, costumbres más morales,

trito y dará un extracto de las mismas.

Se publicará en Barcelona mensualmente costando tan solo diez céntimos cada número, ó una peseta cincuenta céntimos la suscripción para un año.

Se hallará de venta en la librería de D. Marcelino Busutil.

Esperamos que todos los amantes de tan fructífera institución ayudarán á la vida del periódico, órgano de la Extensión, ya que de difundir la enseñanza se trata por medio de él, y como por desgracia en nuestro país no podemos alardear de que nos sobre la instrucción, tenemos el deber de ayudar á ese grupo de hombres de buena voluntad, que sin otro móvil que el de disipar las tinieblas y con un altruismo digno del mayor encomio, siembran la semilla de la ciencia en nuestros cerebros, nos dan enseñanzas que hasta hoy habían sido desconocidas por la clase obrera, y de esa institución puede que resurja una generación nueva que levante á España del letargo en que se halla sumida, ya que hoy día, más que las armas, más que esas máquinas de destrucción, pueda la ciencia y por ella por medio de la instrucción podemos redimirnos.

La prosperidad de los pueblos hállese en relación con su cultura.

La huelga de peluqueros de Barcelona está á punto de ser solucionada.

El martes quedaron aprobadas las bases últimamente presentadas por los patronos y obreros peluqueros, en la reunión que celebraron los individuos del gremio.

En dichas bases se establece el descanso semanal el lunes, y que los establecimientos cierran á las ocho de la noche los martes, jueves y viernes en invierno y á las nueve en verano.

Serán sometidos estos acuerdos á la aprobación de una junta general que convocarán los obreros y en la confianza de que serán ratificados se da como segura la terminación de la huelga.

LA REFORMA ELECTORAL

El proyecto de reforma electoral votado en el Senado, contiene las siguientes novedades:

• Voto obligatorio con sanción penal de multa y privación del derecho electoral.

• Apartamiento absoluto del Municipio y de los jueces de las operaciones electorales y del Censo.

• Supresión de los Colegios electorales especiales.

• Supresión de la elección cuando no haya más que un candidato proclamado el cual será considerado como diputado.

• Sustitución de la actual Junta Central del Censo constituida por los ex-presidentes del Congreso, por otra compuesta por el presidente del Tribunal Supremo, los de las Academias de Ciencias Morales y de Jurisprudencia y Legislación, el del Instituto de Reformas Sociales, el rector de la Universidad Central, el director del Instituto Geográfico, y el decano del Colegio de Abogados de Madrid.

• Constitución de las Mesas electorales por los interventores nombrados por los candidatos y por un presidente y dos adjuntos sacados de una triple lista de capacidades y mayores contribuyentes, con exclusión de los

menores contribuyentes y la clase trabajadora.

ENSEÑANZA A LOS SOLDADOS

El ministro de la Guerra ha sido visitado por una Comisión de maestros directores de colegios de enseñanza privada, para ofrecerle sus servicios gratuita y desinteresadamente, con el fin de dar la enseñanza elemental al excesivo número de soldados analfabetos que hay en nuestro ejército.

Suponemos que el ministro utilizará tan espontáneo ofrecimiento, pues con ello ganaría mucho la cultura patria.

El Sr. Director del periódico ilustrado «Alrededor del Mundo» nos participa en atento B. L. M. que el número de esta semana se recibirá con algún atraso á consecuencia de una huelga ocurrida en la imprenta de aquel periódico.

Mañana Mr. Lovenquis dará una función en el salón teatro del casino «El Consey», en la cual presentará lo más notable de sus difíciles y sorprendentes trabajos.

El domingo dará en el casino «Unión Republicana» el indicado artista una extraordinaria función, presentando nuevos y sorprendentes experimentos.

Ha salido á luz el popular «Anuario Biera» correspondiente al año noveno de su publicación.

El pequeño retraso que ha sufrido este año, con motivo de convertirlo en «General y Exclusivo de España» se encuentra sobradamente justificado al examinar los dos voluminosos tomos de que consta. No hay quien comparándolo con todos los demás libros similares publicados hasta hoy no le reconozca superioridad bajo todos conceptos.

Con mayor detención nos ocuparemos otro día del sinnúmero de secciones que lo forman, todas ellas destinadas á facilitar el desarrollo de lo que, en la sociedad, significa vida.

Como el envío de ejemplares á las provincias se hace por orden de distancias, á fin de igualar en lo posible la fecha de recibirlo en cada población, y por otra parte para dejar ultimado el reparto son indispensables algunas semanas, ya que es muy enorme el número de clientes á servir, la casa editora, en sus deseos siempre de complacerles en todo cuanto pueda, suplica á los señores anunciantes y suscriptores que tengan necesidad de recibirlo con urgencia, se siryan dar aviso á la Dirección y seguidamente se les hará la remesa por el conducto más rápido que haya.

Hemos recibido un ejemplar que ponemos á disposición de nuestros lectores que deseen examinarlo.

Agradecemos la atención que con nosotros se ha tenido.

Copiamos lo siguiente de «La Correspondencia Militar» que se publica en Madrid:

Buena lección

Mucho se ha hablado entre la gente cuartelera, y no diremos en qué sentido, de los oficiales del Ejército y de la Armada que lucían su uniforme en la fila de la Adoración nocturna en la procesión del Corpus.

Las opiniones de los oficiales (respetando todos el perfecto derecho y la libertad de pertenecer á asociaciones piadosas) eran encontradas, en cuanto á la facultad de los militares de

llevar un cirio en la mano, objeto á toda luz no reglamentario. Y esto nos recuerda un sucedido que hace ya muchos años acaeció en la ciudad de Huesca, siendo su gobernador militar el general Villacampa, no el revolucionario, sino un hermano cuyo precedente de la Guardia civil, y hombre tan cumplidor de sus deberes como avinagrado de carácter.

Con motivo de la procesión de Santa Orosia, recibió el general un gran manojo de cirios y un papelito concebido en estos términos:

«El obispo de Huesca B. L. M. al gobernador militar y le envía la adjunta cera por sí, con la oficialidad, desea honrarse asistiendo á la procesión para dar público testimonio de su fe.»

Suplicó el general á los oficiales que le acompañasen para no caer en descortesía, y cada cual cargó con un cirio tamaño como una palmera mocha.

Ocho días después, un carro militar se detenía á la puerta del palacio obispal, y el carrero era portador del siguiente papelito:

«El gobernador militar de Huesca besa la mano al señor obispo y le envía esos fusiles por sí, con el clero y seminario, quieren asistir al tiro al blanco que tendrá la guarnición y dar público testimonio de su puntería.»

Desde entonces se acabaron los cirios.

Preparación completa para el ingreso en el Cuerpo pericial de Aduanas á cargo del oficial del mismo

D. José González Roca

Detalles: Buenaire, 20

Prepara para el ingreso en el cuerpo de Correos el oficial del mismo

D. Andrés Martí Mir

Informes: San Roque, 7 (Administración de Correos).

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 1.º, 7:00.

En la sesión del Congreso el diputado republicano señor Menéndez Pallares sostuvo que en la inspección verificada en el Ayuntamiento de Valencia faltaron hechos para poder procesar á los republicanos y que la conducta de los republicanos que ostentan ese cargo ha sido ejemplar.

Madrid 1.º, 7:50.

En el senado ha sido aprobado en su totalidad el proyecto sobre alcoholes.

En Madrid, Zaragoza, Málaga y Bilbao continúa el cierre de protesta contra el indicado proyecto y de toda España se reciben multitud de telegramas protestando contra el ministro de Hacienda.

Madrid 1.º, 8:10

Ha corrido el rumor de que el Gobierno se declararía en crisis á consecuencia del incidente Sánchez Guerra-Soriano, pero no ha resultado cierto.

Asegúrase que las Cortes se cerrarán el día 10 del presente mes.

Madrid 1.º, 8:35.

Telegrafían que en varios puntos de Cataluña se han desencadenado horribles tormentas acompañadas de rayos y pedriscos, causando grandes daños á los campos y matando á muchos animales.

Madrid 1.º, 9:10.

Londres.—Dicen de Cronstand que reina gran alarma por haberse declarado un incendio en el depósito de torpedos, los cuales por fortuna se hallaban descargados. Témesese que el fuego se propague al Arsenal.

Madrid 1.º, 9:30.

San Petersburgo.—Algunos torpederos rusos lograron evadir la vigilancia de las escuadras japonesas, saliendo de Port-Arthur, llegando sin novedad á Incon. Los tripulantes desmienten que la escuadra rusa embotellada en Port-Arthur sufriera las pérdidas que le han atribuido.

Madrid 1.º, 9:45.

Londres.—El general Kouropatkine se retira con el grueso de su ejército; considérase gravísima su situación y la de Port Arthur, creyendo sea en breve plazo la rendición de la expresada plaza.

Los rusos han bombardeado los cuarteles japoneses de Yensan.

Madrid 1.º, 10:30.

«La Gaceta» de hoy publica una orden fijando el tipo medio del cambio á 38'55.

Madrid 1.º, 11:20.

Zamora.—Se ha desencadenado una terrible tormenta, cayendo un rayo sobre la casa Ayuntamiento del pueblo de Santa Coloma de Carabias incendiándola y destruyéndola en breve espacio.

Madrid 1.º, 11:45.

Santa Cruz de Tenerife.—El vecindario del pueblo de Pogochoico se amotinó contra el capitán de la segunda compañía de las tropas que guarnecen dicha ciudad. El motivo obedece á que el indicado señor quería ejercer alguna dictadura contra aquellos vecinos.

Madrid 1.º, 12:35.

Dicen de Castellón de la Plana que ha habido un motín contra el vecino D. Juan Cebrián, el cual colocó en la fachada de su casa una lápida escrita en tonos irónicos. La multitud apedreó su casa haciendo añicos todos los cristales.

La benemérita se ha reconcentrado.

Baños de mar

queda abierto al público el edificio permanente de D. Benito Orfila á los siguientes precios:

Puntos de embarque

Ptas.

Cuesta larga y cuesta de en medio 0'50

En el apostadero de los vapores correos 0'60

(en ambas va incluido el bote) Baños sin bote 0'40

Por horas. Para mas informes calle del Comercio núm. 6 ó en el mismo edificio.

Gran Fábrica de Pastas Alimenticias

de

JOSE CODINA Y CORTADA

antigua casa UDAL

Empleo de sémolas puras, superiores, procedentes de las mejores fábricas y demás materiales de primera calidad.

La gran venta que efectuamos diariamente nos permite garantizar la frescura de nuestros productos.

Exigid los papeles impresos y etiquetas con mi nombre.

J. CODINA.—Plaza del Principe, 10

Señores:

En vista de las muchas extracciones efectuadas en esta ciudad de toda clase de callos, ojos de gallo (ulls de poll), uñeros y demás duricias, Mr. Henri Sardet, profesor callista francés, quiere dar gusto á todos los pacientes, por cuyo motivo permanecerá en esta ciudad hasta el día 12 del presente mes.

Se hospeda en la fonda de D.^a Mariana García Calderón, Moreras 1, y recibe visitas de siete á doce mañana; pasando á domicilio de quien lo solicite de dos á siete tarde.

Viuda é Hijos de Bernardo Sintés

PRIETO Y CAULES, 50

Gran fábrica de gaseosas y sifones

MOVIDA POR ELECTRICIDAD
AGUA FILTRADA Y ESTERILIZADA

Pedid gaseosas con agua filtrada

Prieto y Caules, 50

Sardinas para pescar

Clase grande superior

Precios económicos

ARRA VALETA, 6

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES
Sulfatadas-Sódicas-Litínicas
MEDALLA DE ORO. Exposición PARIS 1900
DEPURATIVAS—DIURETICAS—No exigen régimen
APERITIVAS—LAXANTES.—No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BANO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RINONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD.

Es agradable en las comidas.

No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanco, Pla de las Beatas, 4.—BARCELONA.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

Sociedad General de Alumbrado

En virtud de lo que disponen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta general ordinaria de señores accionistas para el lunes día 18 de Julio próximo á las cinco y media de la tarde en el domicilio del Gerente.

Se previene que el derecho de asistencia debe acreditarse, depositando previamente las acciones en la Casa de la Sociedad.

Mahón 28 Junio de 1904.—El Pre-

sidente, Juan Taltavull.— P. A. de la J. de G., el Secretario, Mateo Seguí.

SAN LUIS

Hay una casa amueblada para alquilar en la calle de La Unión.

Informarán en el mismo pueblo calle de San Estéban (horno).

Imp. de F. Fábregues, á cargo de M. Ribá.

